

# Grupo Lagasca: pasión por el teatro

EL GRUPO DE TEATRO LAGASCA, NACIDO EN 2006, RECORRE PARTE DE LA PROVINCIA CON SUS MONTAJES

Ana Agustín  
ÁVILA

Su historia como asociación y grupo estable aunque aficionado de teatro se remonta al año 2006 fecha en la que, «después de impartir unos talleres de teatro en la localidad subvencionados por el Ayuntamiento, la gente se quedó con ganas y decidimos emprender una nueva aventura teatral». Así nació en El Barco de Ávila el grupo de teatro Lagasca que, desde entonces, no ha dejado de trabajar no sólo en la localidad sino en toda la comarca e, incluso en otras provincias, participando en diferentes certámenes.

José Antonio Jiménez es el director de este grupo apasionado por las tablas y entregado a un trabajo que, sin duda, le reporta mucha satisfacción. Se trata de una asociación que depende del Ayuntamiento barcense, que también les cede las instalaciones del teatro Lagasca para sus ensayos semanales, «aunque nuestro objetivo es poder llegar a autofinanciarnos, aunque contando siempre con el patrocinio municipal», asegura Jiménez. De tal manera, el grupo, formado por 15 personas, doce mujeres y tan sólo tres hombres, trabaja en diferentes montajes clásicos desde entonces. «Tenemos una dificultad añadida a la hora de buscar obras porque han muy poca presencia masculina en el grupo y no soy partidario de que actrices hagan el papel de actores». Sus objetivos no pasan por la rentabilidad económica pero sí se plantearon salir a representar fuera de El Barco de Ávila y a buen seguro que lo consiguieron. «Nos llamaron para participar en un certamen nacional de teatro en Alba de Tormes el pasado año, algo que

no nos esperábamos» y, además, consiguieron venirse a casa con dos premios: a la mejor actriz y a la mejor escenografía. Esta fue una inyección de confianza y les dio un impulso extra para continuar con su proyecto. A partir de ahí se plantearon realizar dos montajes diferentes, uno de los para disfrutarlo sin prisas y poder mostrárselo a la gente y un segundo, más divertido para representarlo en los pueblos.

El verano ha sido intenso para este grupo de teatro aficionado. Durante las fiestas de verano han actuado en diferentes localidades de la provincia y, además, cada año montan una obra clásica «aunque sea difícil a nivel escenográfico pero en los textos clásicos los actores tienen muy marcado el personaje y eso es muy importante, sobre todo, cuando hablamos de personas sin una formación teatral sólida».



PARTE DEL GRUPO TRAS UNA DE SUS ACTUACIONES RECIENTES.

Sin embargo, José Antonio Jiménez no está cerrado a otro tipo de montajes más vanguardistas. «Ya habrá tiempo para hacerlo», afirma. Su trabajo es imparable. Buena muestra de ello es que ya tienen en su haber ocho montajes, en sólo cuatro años.

Lo que está claro es que el grupo de teatro Lagasca es una de las señas de identidad de El Barco de Ávila. Y es que, el certamen de teatro aficionado Lagasca de El Barco de Ávila, nació en buena medida gracias a su actividad. Siempre participan cerrando el certamen con una obra, que, por ser anfitriones, queda fuera de concurso, el director del grupo es quien coordina este evento cultural.



FACHADA DEL REMODELADO TEATRO LAGASCA. / DAVID CASTRO



REPRESENTACIÓN DE LA DAMA DEL ALBA.